

Paris participe à la semaine de lutte contre le racisme et l'antisémitisme

Paris agit au quotidien pour lutter contre la xénophobie et l'antisémitisme, par un travail de sensibilisation, d'éducation et de mémoire. Du 21 au 28 mars, elle a souhaité s'inscrire pleinement dans la semaine nationale d'éducation et d'actions contre le racisme et l'antisémitisme. De nombreuses initiatives permettront aux Parisiennes et aux Parisiens de s'informer, de débattre et d'apporter leur contribution aux politiques publiques mises en œuvre.

Le racisme est l'affaire de tous. Il se traduit par des propos, des comportements ou des violences à l'égard de personnes, en raison de leur origine, de leur religion ou encore de leur apparence physique. Ces manifestations portent gravement atteinte à la dignité humaine et à l'égalité entre les citoyen-ne-s.

La semaine d'éducation et d'actions contre le racisme et l'antisémitisme associe l'ensemble de la communauté éducative et pédagogique, dont les parents d'élèves et les personnels des établissements scolaires, les organisations étudiantes et lycéennes, ainsi que les associations d'éducation populaire. Du 21 au 28 mars, elle permettra aux Parisiens de s'informer, de débattre et d'apporter leur contribution aux politiques publiques mises en œuvre dans ce domaine.

Parmi les temps forts :

Un bus multimédia ira à la rencontre des Parisiennes et des Parisiens

En partenariat avec l'association « Remembeur », un bus multimédia, équipé d'un système de projection et d'enregistrement vidéo, permettra aux passant-e-s de la Place de la République de visionner une série de modules animés, écrits par l'auteur Mabrouck Rachedi (*Le Petit Malik*, éditions JC Lattès), qui abordent les thèmes de la discrimination : les difficultés et inégalités liées à l'accès au logement, à l'accès à l'emploi, au parcours scolaire ainsi qu'au genre, à l'origine et à la santé. Les spectateurs seront ensuite invités à se rendre dans un espace plus intimiste : la cabine du « Téléphone Arabe », dispositif ludique où ils pourront s'exprimer et partager leurs réactions. La place de la République accueillera une exposition sur les préjugés et stéréotypes.

Rendez-vous à Paris, place de la République, lundi 21 mars de 17h (inauguration en présence d'Hélène Bidard et d'Alexandra Cordebard, adjointes à la Maire) à 22h, mardi 22 mars de 10h à

18h et mercredi 23 mars de 10h à 18h.

Des bourses de recherche et un prix

Depuis 2006, la Ville de Paris attribue, chaque année, deux bourses d'un montant de 15.000€

chacune à des étudiants ou jeunes chercheurs, dont les recherches abordent la xénophobie et

l'antisémitisme. La Ville encourage de tels travaux scientifiques pour améliorer les politiques de

lutte contre les discriminations, la xénophobie et l'antisémitisme et mobiliser davantage les

citoyen-ne-s sur ces sujets. Engagée contre toutes les formes de haines, qu'elles soient racistes, sexistes et/ou homophobes, la ville remettra dans le même temps le prix du genre soit 10,000€ à

deux lauréat-e-s récompensant les travaux de thèses traitant des questions de genre.

Mercredi 23 mars, Hélène Bidard et Marie-Christine Lemardeley, adjointes à la Maire, remettront

ces distinctions à partir de 17h, à l'Hôtel de Lauzun (17 quai d'Anjou, 4e). Cette cérémonie sera

suivie d'une table ronde sur la « lutte contre le racisme et le sexisme sur internet ».

Inscription obligatoire auprès de: ddct-midhlcd-secretariat@paris.fr

« Nous sommes convaincues qu'en soutenant la recherche et la diffusion de tels travaux

universitaires, nous faisons avancer les prises de conscience auprès des citoyennes, des

citoyens et de la société. Ces prix et bourses, alliés à l'action de la Ville de Paris, sont un levier

fort pour lutter contre les discriminations, la xénophobie et l'antisémitisme », ont souligné les

deux adjointes.

L'ensemble de la programmation de la semaine parisienne d'éducation et d'actions contre le

racisme est consultable sur la page : http://www.paris.fr/actualites/une-semaine-de-lutte-contre-

le-racisme-et-l-antisemitisme-3439

Contact presse: Alison Hadjez / presse@paris.fr / 01.42.76.49.61